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院党政【2017】30 号
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党政联席会议纪要

时间：2017 年 11 月 24 日上午 9：00

地点：明向校区学院 308 会议室

主持：院党委书记 杨新生 院长 刘兵

参会：副院长 侯涛 段荣娟

列席：各支部书记 各系部所中心主任 各分工会负责人

“三办”主任 团委书记等

记录：卫雁姣

会议内容和议题：

一、杨新生书记主持以下议题：

(一)院领导再次交流学习十九大精神心得体会

签发：杨新生 刘兵二○一七年十一月二十四日



副院长侯涛、段荣娟，院长刘兵和书记杨新生分别结合本职工作

就学习十九大精神进行了交流：

1.侯涛：十九大报告中充分肯定了以往的成绩，并指出在今后的

工作中应凝聚全国力量开拓进取，十九大提出的新理念、新战略方针

将使我们今后的工作更加有动力。本人所在的支部掀起学习十九大精

神的热潮，认真落实十九大报告精神，做好我院人才培养，对得起社

会、学校、学院的期待。

2.段荣娟：习近平同志在党的十九大报告中指出：“青年兴则国

家兴，青年强则国家强。青年一代有理想、有本领、有担当，国家就

有前途，民族就有希望。”学院应继续以“立德树人”为总之，狠抓

教育质量，通过学科建设和推动，改变传统授课方式，积极教学改革，

选拔人才，使优秀的人才能够推动学院的发展。

3.刘兵：十九大报告具有新内容，针对教育方面对广大教职工提

出新要求，每个人应结合本职工作，在新时代下结合“双一流”建设，

谈学院发展。国务院办公厅关于印发开展基层政务公开标准化规范化

试点工作方案的通知（国办发〔2017〕42 号），文件提出支持山西

省进一步深化改革促进资源型经济转型发展，种种山西创新改革，这

就意味着我们将面临更大的机遇和挑战，学院应积极对接一带一路和

新型创新发展的要求，从人才培养、教学科研和学科建设方面提升学

院的整体水平，助力“双一流”建设。

4.杨新生：“践行十九大精神 加快高水平学院建设”。党的十



九大报告中指出：加快一流大学和一流学科建设，实现高等教育内涵

式发展。太原理工大学以一流学科建设为引领，力争要把学校建设成

为特色鲜明的高水平国际化创新型大学为目标，作为太原理工大学的

一名基层党委书记，倍感使命当前，责任重大。首先，带头与学院党

委一班人，进一步深入学习贯彻党的十九大精神，采取多种有效形式，

将学习贯彻落实党的十九大精神与学校学院中心工作有机结合起来，

持续推进学校“双一流”建设、全国同类型高水平外国语学院建设及

各项工作任务的落实。其次，把党的政治建设摆在首位，加强学院班

子和基层党支部建设，充分发挥党委政治核心和支部战斗堡垒作用，

牢固树立“四个意识”和“四个自信”，强化理想信念教育，团结凝

聚全院教职工改革创新，干事创业，担当作为。再次，持续推动内涵

提升，特别要强化教学和人才培养的中心地位。第四，加强师生思想

道德建设，大力推进教学研究，科学谋划教学改革，全面提高人才培

养质量，加快创新型人才培养步伐。

（二）领学吴玉程书记《“顶天立地” 建一流学科》（新

语）

党的十九大报告中指出：加快一流大学和一流学科建设，实现高

等教育内涵式发展。太原理工大学以一流学科建设为引领，力争把学

校建设成为特色鲜明的高水平国际化创新型大学。吴书记提到建设一

流学科要接地气、攀天梯，需要提升优势学科，突出学科高峰，凝练

特色学科，打造学科高原。杨新生书记强调，学习吴玉程书记新语，



就是要设计好学院在双一流建设中如何发挥好自身优势和作用；就是

要更加重视高层次人才的培育和引进，不断凝练团队；就是要不忘初

心，砥砺前行，努力建设同类型高水平外国语学院。

（三）重温《普通高等学校学生党建工作标准》和《关于加

强和改进新形势下高校思想政治工作的意见》

杨新生书记领学了中共教育部党组关于印发《普通高等学校学生

党建工作标准》的通知和《关于加强和改进新形势下高校思想政治工

作的意见》，强调对照通知和意见精神，梳理各自的工作，发挥教师

党支部的主体作用，教职工参与育人的全过程，切实落实好立德树人

的根本任务。

（四）传达贯彻落实学校近期文件

杨新生书记传达贯彻校党常【第二届第 30次】会议纪要、校党

【2017】37 号关于后勤改革方案文件，通报了校领导的工作调整分

工情况等内容。

（五）听取工会工作汇报，拟定“双代会”候选人名单

听取审议了学院工会主席侯涛工会换届工作有关事项，本届工会

近三年工会工作。同意学院工会拟定于 2017 年 11 月 28 日召开外国

语学院第三届第一次教职工暨工会会员代表大会。

二、刘兵院长主持以下议题：

（一）2018 年国家基金申报安排部署

刘院长通报 2016 年至 2017 年学院教师共发表论文 21 篇，省级



以上项目 13 项、科研经费合计 78.8 万元。2017 年至今，学院科研

经费总计 29.7 万元。要求各教职工应积极开展 2018 年国家基金的申

请，副教授牵头申报课题。

（二）研究生教学评估工作安排

听取教科办主任李涛关于学院学科基本情况以及近年学院学术

会议、专利等汇总数据的汇报。刘院长强调，要认真做好研究生教学

评估工作，以高标准、高要求保证评估工作的顺利完成。此外，学院

应对学成回国的教职工进行高标准考核，从科研、课题和教学三方面

进行。

（三）讨论学院部分拟采购事宜

会议通过了《外国语学院货物和服务采购及验收管理办法（试

行）》。为了提升学院教学科研质量，加强图书资料室教学资源建设，

为广大师生提供更加丰富的教学和学习资料，学院拟计划采购部分图

书，预算金额为八万余元；另外，学院拟采购数码相机及摄录机，预

算金额为三万余元，用于新媒体平台建设，为学院宣传工作打造先进

平台。经会议讨论研究，同意其相关采购议题。

报：分管校领导、明向校区管委会主任

送：校党委办公室、校长办公室、明向校区总值班室

发：外国语学院各系、部、所、中心，各办公室、团委，各教研室。

太原理工大学外国语学院党政办公室 2017 年 11 月 27 日印

发


